

26 DE JUNIO - POR LA UNIDAD LATINOAMERICANA Y CARIBEÑA

# HACER FUTURO

## Pepe Mujica a las juventudes latinoamericanas

*"Sueño con una Amazonia que luche por los derechos de los más pobres, de los pueblos originarios, de los últimos, donde su voz sea escuchada y su dignidad sea promovida.*

*Sueño con una Amazonia que preserve esa riqueza cultural que la destaca, donde brilla de modos tan diversos la belleza humana.*

*Sueño con una Amazonia que custodie celosamente la abrumadora hermosura natural que la engalana, la vida desbordante que llena sus ríos y sus selvas"*

Papa Francisco

En el relato de nuestra historia, nuestros héroes, nuestras fechas patrias, banderas e himnos son el sustento de un imaginario colectivo, de un relato heroico que fue construido por las élites dominantes en nuestros países del siglo XIX para darle sentido y unidad a las sociedades nacientes. Pero la historia que nos cuentan no es tan liberadora como la que necesitamos para hacer avanzar nuestras sociedades. No alcanza para darle palabras y sueños a una identidad borrosa de latinoamericanos.

Nuestra construcción de una patria común, que carga con años de luchas y utopías, ha quedado olvidada en el tiempo. Necesitamos repensarnos, construir nuestra identidad común. Poner luz sobre nuestro componente indígena y africano, con una mirada abierta y crítica al poco peso relativo de las culturas originarias y venidas de África. Y no podemos dejar de lado el mestizaje fecundo de esta región de inmigrantes.

Estamos enmarcados por el Océano Pacífico y el Atlántico, el Caribe y al sur, el Océano Glacial Antártico. En el camino, las riquísimas praderas. Tenemos una magnífica, inmensa columna vertebral que son los Andes donde reina el Cóndor. Y tenemos, como corazón, la Amazonia, ocho millones de kilómetros cuadrados de bosque tropical, el río más largo y caudaloso del mundo, un tesoro de biodiversidad.

Somos el continente que lleva el sustento de la vida para los pasajeros de la nave Tierra. Tenemos una riqueza que la humanidad no puede ignorar. Queremos cuidarla, compartirla, conocerla mejor y hacerla conocer y prosperar. Ese será nuestro desafío como latinoamericanos de esta época y no podemos enfrentarlo sino unidos, mirando en una misma dirección, contemporánea e integradora.

Convocan:



Apoyan:



# HACER FUTURO

En la actualidad enfrentamos un período de grandes crisis globales, de un reordenamiento rápido y duro de las fuerzas internacionales que tienden a polarizarse cada vez más. Por esto, es necesario para nuestra región construir cercanía como única forma de hacernos oír y tener relevancia en el contexto internacional, ya que solo así podremos multiplicar nuestra fuerza para dar el mensaje de que somos una región que cuida de sus intereses comunes. Con poco más del 6% de la población mundial, nuestro continente posee el 26% del agua dulce, un tercio de las tierras cultivables y el 60% de las reservas de litio del planeta; todo esto en un continente de paz, aunque también uno de los más desiguales del mundo.

Esa construcción de unidad nunca será posible si no está enraizada en nuestro pueblo, en nuestras juventudes estudiantes, trabajadoras y campesinas, en definitiva, en nuestra cultura. Necesitamos que se discuta, se piense y se construya unidad desde nuestras casas de estudio, sedes sindicales y partidarias, plazas y pueblos. Esto solo podremos hacerlo posible con actores sociales, políticos y comunidades organizadas detrás de este objetivo común.

Para ello, deben proliferar proyectos intrarregionales, que hagan de la cooperación entre nuestros países algo tangible en nuestra gente y encuentren en ella el camino para enfrentar problemáticas que se viven día a día en nuestra región, garantizando así derechos básicos como la salud, el empleo digno y la vivienda; el respeto a la diversidad y la inclusión; la protección y defensa de nuestros recursos; la libertad de expresión y el desarrollo de la cultura.

El trabajo del futuro, la defensa de los recursos naturales y el desarrollo científico y tecnológico son desafíos comunes de los que seremos víctimas o no, dependiendo de si los enfrentamos balcanizados o como región.

Pensar en **HACER FUTURO** es tener la integración sudamericana y latinoamericana como meta, entendiendo a la cooperación como el camino y a los proyectos concretos como herramientas.

**Convocan:** Asociación de Universidades Grupo Montevideo - AUGM. Organización Continental Latinoamericana y Caribeña de Estudiantes - OCLAE. Confederación Sindical de Trabajadores/as de las Américas - CSA. Movimiento de los Trabajadores Rurales Sin Tierra - MST.

**Apoyan:** Banco de Desarrollo de América Latina - CAF. Centro de Formación para la Integración Regional - CEFIR. Malvinas nos Une.

# HACER FUTURO

## Pepe Mujica a las juventudes latinoamericanas

Cronograma:  
26 de junio.

**18:00** Citación

**18:15** Apertura: Presidenta de AUGM, Sandra Goulart Almeida

**18:30** Video presentación

**18:35** Discurso de José Mujica

**20:00** Cierre musical con artistas uruguayos y brasileños.

Desde el Paraninfo de la Universidad de la República de Uruguay, José Mujica se dirigirá, vía streaming, a más de 1 millón de jóvenes de todas las latitudes de Latinoamérica y el Caribe. Las instituciones convocantes llamarán a sus juventudes a participar del evento desde sus centros de estudios, locales sindicales o desde sus organizaciones.